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侯艳琪大使出席第侯艳琪大使出席第侯艳琪大使出席第202020次东盟与中日韩大使级会议次东盟与中日韩大使级会议次东盟与中日韩大使级会议

【本报讯】据来自中国驻
东盟使团消息：2024 年 6 月
13日，侯艳琪大使出席在东

盟秘书处举行的第20次东盟
与中日韩（10+3）大使级会
议。会上重点讨论《10+3合

作工作计划》（2023～2027）
落实进展和未来合作方向。

侯大使表示，10+3工作

计划落实进展良好，上个月
中日韩领导人会议取得丰硕
成果，达成系列共识，这将为

10+3及更广泛的东亚合作注
入新动力。

中方愿与各方一道，全
力落实领导人共识，继续发
挥10+3作为东亚合作主渠
道作用，重振各领域交流合
作势头。各方积极评价中日

韩领导人会议重要意义和
10+3合作已取得的进展，期
待加强互联互通、财政金融、
灾害管理、产供链稳定、电动
汽车、文化旅游、教育培训等
领域合作，共同提升地区联
通水平，增强经济发展韧性。

张志昇总领事与领区三地华社领导举办吹风恳亲会
【本报讯】近几周来，登

巴萨总领事张志昇与副总领
事朱宇在领事官邸，分批恳亲
会见了领区三地的华社代表，
以及中资企业和协助领区工
作的志愿工作者，与大家进行
了亲切友好的交流，极为关注
各地华社的状况，彰显了总领
馆对领区各地华侨华人的亲
切关怀。

6月 7日晚六时，轮到我
们八位，即海南同乡会、闽南
同乡会、峇厘象棋协会、海鸥
歌舞团、潮州乡亲、华人义山
组织等华社代表，我荣幸应邀
赴会，坐在官邸客厅张总右
则，特赠送三本文集給总领
馆，即是《风雨岁月赤道情》、
《意如香、夏之云、云风 新报
作品集》、《聊寄唱和诗》，张总
与朱宇副总领事详细询问了
印华文友的写作状况，给予积
极的高度评价。

各华社代表也向张总与
朱副总，汇报了各自的活动状

况，张总对海南同乡会庞定国
主席创办的《海南大众三语学
校》，即将增设初中与高中部，
给予高度肯定支持，将亲自出
席即将举办的增设校舍奠基
仪式。也鼓励并建议象棋协
会，海鸥歌舞团，举办象棋以
及华语歌唱领事杯比赛，总领
馆会给予积极的配合支持，海
鸥负责人简慧明老师与象棋
协会主席，高兴地举双手作揖
致谢。

过后，张总恭请大家到后
厅餐室就坐；张总说中国人崇
尚敬老尊贤，特把八十多高龄
的我与简慧明老师，安排就坐
在总领事左右则，令我们受宠
若惊。餐饮开始，一盘盘端
上，是一顿丰富的中式菜肴，
适逢端午佳节，献给每人一粒
粽子，独特的中式佳肴品味，
令大家口福不浅。

席间，张总与副总举杯祝
福大家身体健康，工作顺利，
生活愉快，还侃侃而谈，与大

家亲切互动。张总就大家关
心的来届新总统，伯拉波尔的
执政动向，发表了精辟的见
解，认为伯拉波尔上任前，首
先访问中国，与习近平进行广
泛的交流，伯拉波尔极为重视
中国的扶贫攻坚成功经验，认
为可作为印尼借鉴学习的榜

样，并愿与中国继续发展由习
近平与佐科维倡导的，中、印
命运共同体的战略伙伴关
系。对于伯拉波尔竞选时承
诺給全国学生，提供免费午
餐，认为是个浩大的工程，没
有庞大的资金，不容易实现，
中国会给以力所能及的协助，

也吁请华社各界，尽量给予资
金支持，对改善学生健康体
质，会发挥极大的助力。相信
伯拉波尔会沿袭佐科维总统
的内外政治，带领印度尼西
亚，步上维护南海和平稳定的
康庄大道。中国也绝不容忍
赖清德“台独”，在境外势力
美、日的拱火挑战破坏中国的
统一大业，台独死路一条，台
湾必将统一，也必然统一，这
是包括海外炎黄子孙的共同
愿望。

张总阐述中国航天领先
世界的辉煌成就，美国太空局
NASA（美国国家航空航天
局），跪求中国嫦娥探月月壤，
中国霸气回应：“如果给了你
们，中国不就违反了美国禁止
NASA与中国的任何合作交往
了吗？”明确严拒了NASA的
无理要求，严肃表达了中国

“无求于人品自高”的崇高襟
怀。

张总与副总还恳切勉励

大家，多多以《三字经》、《弟子
规》等中国传统儒家文化，教
导儿孙们，让他们具备敬老尊
贤、敬爱父母的传统美德，大
家都深有同感，都对眼前一些
华人子弟，不够重视学好华文
的弊病，深感忧虑，张总鼓励
应该经常带领家人，常到中国
探亲旅游，或到中国留学，让
他们从在旅游与留学中，感性
认知祖籍国的辉煌发展成就，
认识中华文化的博大精深，从
而从日常情感交流中，逐渐产
生认知华文华语的情怀，铸造
永恒的热爱，这对他们在当今
世界“华文热”的国际坏境中，
必将对他们的前途发展，产生
莫大的人生效益。

晚九时，一场热烈活泼的
总领馆恳亲会，圆满结束，大
家纷纷在客厅里，与张总领事
合影留念。张总与朱副总领
事，李建坤领事，热情地把大
家送到官邸门口，依依不舍地
挥手告别。 意如香 报道

在总领事官邸客厅亲切恳谈在总领事官邸客厅亲切恳谈

提升燕窝出口，增加国家外汇
我国检验检疫局长萨哈特率团访问中国

【本报讯】国家检验检
疫局为了支持印尼优秀产
品--燕窝输华贸易，实现“严
格把关和提供便利”地承诺，
不断地采取了一系列战略举
措。2024 年 6 月 10 日，总局
局长萨哈特率领由检验检疫
部官员和部分燕窝企业代表
组成地代表团，前往中国厦
门市对“厦门燕之屋燕窝产
业股份有限公司”和“东南燕
都”进行工作访问。

此次工作访问是继在纳
闽博佳（LABUAN BOJA)举行
的中印两国政府第四次高层
工作机制与对话（HDCM）会
议和中华人民共和国海关总
署 (GACC)与印尼检验检疫
总局局长会议等重要会议的

后续行动，充分印证了印尼
政府对出口商品，特别是印
尼输华燕窝商品进行监管的
决心。

燕之屋是中国最大的燕
窝研产销一体的集团公司，
是当今燕窝加工行业的龙头
企业，其工厂建筑面积82410
㎡。 当日，访问团应邀参观
了燕之屋生态产业园，共同
观赏了第一家使用“绿色智
能工厂”的燕窝加工厂，体会
了“制造技术先进、可持续且
环保的理念”在燕窝行业地
实现。

此次访问期间，燕之屋
在印尼的合作伙伴 PT Esta
Indonesia 也作为印尼燕窝出
口商公司的代表陪同Baran-

tin 员工到场。PT Esta Indo-
nesia本身是印尼最早成功获
得燕窝出口资质的公司之
一，在燕窝行业拥有20多年
的经验。

在“燕之屋”集团的座谈
会上，萨哈特局长强调，他将
保证食品安全标准按照国际
标准执行，尤其是来自印尼
的燕窝。他也邀请中国大型
燕窝企业到印尼投资，建设
下游工厂，更希望大型燕窝
企业今后在印尼开设即食品
产类工厂。

会上，“燕之屋”集团公
司董事长黄健表示，印尼是

“燕之屋”燕窝原料的供应
国。 去年，“燕之屋”从印尼
进口了约70吨燕窝，占印尼

出口总量的 20%，预计到
2027 年，进口量将增加到
150 吨以上。同时,“燕之屋”
高管们对萨哈特局长致力于
维持印度尼西亚燕窝质量标
准的承诺表达了高度地赞赏
和感谢。

印度尼西亚是全球燕窝
地主要供应国，2022 年印尼
燕窝出口量为 1,415.9 吨。
与其他国家相比，燕窝对中
国的出口额每年增幅最高。
在 2023 年大幅增加，达到
480 吨，价值超过 10 万亿卢
比。而中国则是全球最大的
燕窝出口目的地国家，吸收
印尼燕窝总产量的 65.6%。
中印两国地燕窝贸易还有极
大的发展空间。

PT Esta Indonesia 首席执
行官 Hoo Anton Siswanto 作为
印尼燕窝出口商公司的代表
说道：“我们 PT Esta Indone-
sia 很荣幸成为代表印度尼
西亚此次访问的公司之一，
并通过检验检疫局长感谢政
府对推进国家燕窝产业的支
持！”他还汇报说，“燕之屋”
作为燕窝行业的市场引领

者，不仅是营销优质产品的
合作伙伴，更是担负着发展
行业的共同使命。

PT Esta Indonesia 联 手
“燕之屋”和 印度尼西亚国
家创新研究院（BRIN）合作
建立了印尼燕窝研究中心，
希望对燕窝行业上下游优
质、可持续的发展产生积极
地影响。”


